

ARRIVÉES



Olivier BIANCHERI Chargé de mission cuisine DST Date: 2 janvier



Gwendoline HOARAU Chargée de communication CAB Succède à Carole LE NOAC'H Date : 9 janvier



Arnaud GANDON
Chef du service infra, adjoint
au directeur des services
techniques / DST
Date: 23 janvier



Coline THEPOT Stagiaire SAJI Date: 1er février

CITATION DU MOIS:

"Ker-gue-len, un mot qui racle la gorge puis se couche sur le palais. Ker-gue-len. Un nom breton égaré en Antarctique. Je n'imaginais terres plus perdues, plus lointaines. C'est le monde du bout du monde."

Emmanuel Lepage, Les îles de la Désolation.

AGENDA

20 février : Mise à l'eau du mini-chaland "Rallier du Baty"

21 février : Commission philatélique

5 mars : Fin de l'exposition "Voyage en Terres australes" au Musée de la Marine de Brest

8 mars : Webconférence d'Isabelle Autissier pour la journée internationale des droits de la femme

17 mars: Départ de l'OP1

Vœux de la préfète, administratrice supérieure

Le 23 janvier dernier, le personnel du siège s'est réuni autour des délicieuses galettes des rois confectionnées par la cuisinière horspair de la maison Orré, Angélique Hoareau. Après avoir souhaité ses meilleurs vœux à toute l'équipe, la préfète, administratrice supérieure, a rappelé les diverses missions et objectifs de l'année 2023.





Fresque du climat (PCAET) - Mardi 13 décembre 2022

Dans le cadre de l'élaboration Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET), un atelier de sensibilisation au changement climatique a réuni 11 personnes et abouti à deux belles fresques intitulées « Restons sobres » et « C'est pas gagné! ».



Lutte contre les violences, et le harcèlement et sexiste

Afin de répondre au mieux aux questions sur les violences, la discrimination, le harcèlement et le sexisme, la préfète administratrice supérieure des TAAF a désigné en tant que référente la directrice de cabinet, Madame Armelle Piccoz. Dans ce cadre, elle est notamment chargée d'établir d'ici à la fin du mois d'avril un plan d'actions visant à renforcer la lutte contre les violences sexuelles et sexistes dans les TAAF. La directrice de cabinet participera à l'OP1 et sera disponible pour échanger avec les personnes qui le souhaitent sur cette démarche.

Nuits de la lecture à Kerguelen

A l'occasion des Nuits de la Lecture organisées du 19 au 23 janvier, par le Centre national du Livre avec le soutien du Ministère de la Culture, une quinzaine d'hivernants ont profité du cadre chaleureux de la bibliothèque, ancienne tour radio-météo, pour lire ensemble des extraits des récits vécus dans les terres et mers australes d'Aventures aux Kerguelen de Raymond Rallier du Baty et du Maître de la Désolation de Joseph Fuller. Le thème national de l'année étant la peur, les lecteurs et lectrices de Kerguelen se sont attardés sur les passages les plus terrifiants de ces aventures australes.







A l'occasion de l'anniversaire de la loi du 11 février 2005 pour l'égalité des droits et des chances, focus sur le projet « Eco-citoyenneté et Handicap », mené de 2021 à fin 2022, où 14 résidents du Foyer de vie Michelle Darty à Cannes ont échangé avec le district de la terre Adélie.

Grâce à un échange hebdomadaire avec le chef de District, Jean-Philippe Guérin, les résidents du foyer ont pu découvrir, partager et vivre un rythme de vie hors norme, soumis aux contraintes d'une nature exceptionnelle et aux exigences d'une vie en collectivité. Chaque résident a également été mis en relation avec deux personnes de la base pour entretenir une correspondance.

Ces échanges réguliers ont permis aux résidents du foyer de se familiariser avec des notions d'éloignement géographique et temporel. Du côté des hivernants, ces échanges ont permis, en plein hivernage, une ouverture sur le monde du handicap.

Le 27 janvier, Jean-Philippe Guérin est venu à la rencontre des résidents du foyer : un moment fort en émotions.

En prenant la parole devant une vaste assemblée venue de plusieurs centres de l'ADAPEI (Association départementale des amis et parents de personnes handicapées mentales), l'ancien DISTA a évoqué les enjeux d'écocitoyenneté au sein de la base Dumont D'Urville. Jean-Philippe Guérin a également remercié tous les résidents impliqués, en insistant sur l'enrichissement mutuel que cette expérience hors du commun leur avait apporté.

L'association à l'initiative du projet, Chemindessens, souhaite poursuivre cet échange "Recherche-Handicap" en s'élevant vers l'espace et les étoiles, vers l'exploration du ciel et l'utilisation des satellites entre la base DDU et le ciel de Grasse où se dresse l'observatoire du plateau de Calern.



INTERVIEW

Rencontre avec François Antoniolli, chef du service finances - achat

Depuis le mois de juillet 2022, l'activité "commande publique" est intégrée au service "budget - finances - commande publique" de la Direction des Affaires Administratives et Financières. A l'occasion de l'obtention du trophée 2022 de l'achat responsable dans la catégorie « commande environnementale responsable », François Antoniolli nous parle des missions et de l'engagement de la division achat, au service de la biosécurité dans les districts.



Peux-tu nous faire une rapide présentation des missions de la division achat ?

Les missions des agents de la divison achat sont : le sourçage des solutions envisageables pour répondre aux besoins des services opérationnels, l'instruction des procédures de mise en concurrence permettant la conclusion de marchés publics (création des projets de contrat, consultation des opérateurs économiques, analyse de la conformité règlementaire des propositions, assistance à l'autorité lors des décisions d'attribution), le conseil et l'assistance aux services opérationnels lors de l'exécution des marchés publics, la veille juridique et technique et enfin l'intégration de la stratégie d'achat et suivi de sa mise en œuvre.

En quoi consiste le prix de l'achat responsable de la Réunion?

Les trophées de l'achat responsable ont pour objectif de récompenser les candidats, pour leurs actions visant à améliorer leur pratique d'achat, dans le respect des procédures réglementaires par la mise en place d'une organisation plus performante ou innovante, l'utilisation de la commande à des fins sociales et l'intégration de fins environnementales.

Les trophées de l'achat responsable sélectionnent donc la meilleure initiative dans chacune des 3 catégories suivantes :

- Performance et innovation de la commande
- Commande socialement responsable
- Commande environnementalement responsable

Ils sont organisés par la Maison de l'Emploi du Nord de la Réunion en partenariat avec le haut Conseil de la Commande Publique, le magazine Décision Achats et la publication MEMENTO. Il s'agissait en 2022 de la deuxième édition.

ii s agissait cii 2022 de la deoxielle cultion.

Quels sont les critères requis pour se présenter dans la catégorie « commande environnementale responsable »?

Il faut tout d'abord mettre en place un travail préparatoire de prise en compte des objectifs de développement durable dans leur dimension environnementale (cartographie des achats, sourçage...).

Une évaluation des impacts de l'achat tout au long de son cycle de vie est prise en compte dans les critères exigés (clauses environnementales, choix de produits ou service à haute performance énergétique, choix de produits bio...).

La méthodologie est également importante (pondération de critères environnementaux dans le choix des offres, innovation procédurale ...).

Enfin, l'engagement de l'acheteur (pratique de la stratégie du bon achat, SPASER...) et l'originalité de sa démarche constituent deux atouts incontournables dans les critères de sélection.

Quels sont les projets d'achat qui ont été validés dans le cadre de la candidature des TAAF?

Le service achat a proposé de soumettre la thématique de la biosécurité. En effet, peu d'acheteurs publics ont jusqu'alors engagé ce type de démarche. Les Terres australes et antarctiques françaises, de par leur spécificité territoriale et la double-insularité qui contraint la logistique, apparaissaient comme chef de file en la matière.

Chef du service finances-achat | François ANTONIOLLI Technicien acheteur | Alan MAINGAN-CHAMPCOURT Gestionnaire achat | Jonathan GENLINSO

NB: La biosécurité désigne l'ensemble de mesures préventives et réglementaires visant à réduire les risques d'introduction et de dissémination d'espèces exotiques envahissantes dans les écosystèmes qui en sont exempts. Il s'agit du moyen le plus efficace et le plus rentable en matière de lutte contre les espèces envahissantes dans un territoire.

Réorganisation des serveurs du siège

- > Améliorer la gestion documentaire
- > Sécuriser l'information
- > Trouver le bon document au bon endroit au bon moment

X et Y quelle différence?

- (X:) Accessible uniquement aux agents de la direction ou du service concerné.
- (Z:) Accessible à tous, selon droits déterminés et affectés au préalable. Ce serveur permettra notamment de travailler sur des projets inter-services.